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沖 縄 市 議 会  

 

 



代  表  質  問  順  序 

 

順番 会 派 名 質 問 者 時間 頁 備考 

１ 会 派   暁 町 田 裕 介 30分 P1  

２ みらい沖縄 稲 嶺 隆 之 40分 P6  

３ 護 憲 凛 の 会 眞榮城 健 二 40分 P9  

４ 日 本 共 産 党 千 葉 綾 子 30分 P15  

５ 公 明 党 高 橋    真 40分 P18  

６ 会 派  令 明 仲宗根 誠 45分 P21  

７ 会 派  群 星 桑 江    研 35分 P28  

８ 一 志 会 金 城 由 美 35分 P31  
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議席番号 １ 会派名及び議員氏名 会派暁 町 田 裕 介 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

（１）市政全般について伺う。(P1、P27) 

 ①これまで桑江市長は、世界にひらき、そして

活力あふれる国際文化観光都市の実現を目

指しながら市民を牽引し続け、市長就任１０

年の節目と合わさるように令和６年４月１

日、市制施行５０周年という、記念すべき節

目を迎えるにあたり、これまでの市政運営に

対し、どのような評価を得られたと総括して

いるか市長の見解を伺う。 

 ②「記念すべき節目を迎えるにあたり、先人た

ちが築き上げた沖縄市をしっかりと継承し、

未来につなげていけるよう〜中略〜力強く

踏み出してまいります。」とあるが、これか

らの第一歩に向けた市長の決意を伺う。

(P27) 

 

（２）「FIBA バスケットボールワールドカップ

２０２３」について伺う。(P2) 

 ①数々の奇跡を巻き起こし、日本中が魅了され

た「FIBAバスケットボールワールドカップ

２０２３」の波及効果をどのように捉えてい

るか。 

 ②今後、FIBAを契機とした新たな価値をどの

ように創出していく考えか。また、そのため

に行政はどのような取り組みを行うべきか

当局の見解を伺う。 

 

（３）常設では国内初となる「ナイト ZOO」及 

び沖縄こどもの国について伺う。(P2、P17) 

 ①開園までのスケジュールについて 

 ②ナイト ZOOのアピールポイントについて 

 ③ナイト ZOOに対しての課題はあるか 

 ④拡張区域の用地取得計画の進捗について 

 

（４）東部海浜開発地区「潮乃森」について伺う

（P3、P23) 

 ①人工ビーチの一部供用開始について、当局が

考える課題はあるか。また、市民・県民から

の意見や要望はどのようなものが挙げられ

ているか。 
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議席番号 １ 会派名及び議員氏名 会派暁 町 田 裕 介 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②「企業誘致および民間活力導入を効果的に 

すすめるための検討に取り組む」とあるが、

企業誘致に関して、具体的にこれまでどのく

らいの企業からの関心（アプローチ）があっ

たのか。また民間活力の導入とはどのような

ことを想定しているのか。(P23) 

③「困難と対峙する覚悟」とあるが、どのよ 

うな可能性が考えられるか。(P3) 

 

（５）「（仮称）池武当 IC」について伺う。(P3) 

 ①具体的な設置スケジュール案はあるか 

 

（６）本市ひいては日本の未来を担うこどもたち

の夢や希望が叶う社会を築くため、「貧困の連

鎖を断ち切るという気概で、推し進める」とあ

るが、その具体策について伺う(P4) 

 ①令和６年度における、こどもの貧困対策の目

玉政策は何か。 

 

（７）「世界的な紛争や自然災害は、決して対岸

の出来事ではありません。」とあるが、有事に

備えた取り組みについて伺う(P5) 

 ①本市の国民保護に関する避難訓練実施及び

近隣自治体との連携及び体制構築について

令和６年度はどのように検討しているか 

 ②本市に危機管理監や防災監などの職を配置

する検討ができないか。 

 

（８）認知症高齢者等の支援について伺う(P6) 

 ①支援体制の「強化」とあるが、令和５年度と

比べ、どのように強化していくのか。 
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議席番号 １ 会派名及び議員氏名 会派暁 町 田 裕 介 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（９）本市の文化財の保存と活用について伺う

(P7) 

①「地域のわらべうたに関する普及書を作成す

る」とあるが、作成目的と作成後の活用方法

並びに効果についての認識はどのように考

えているか。 

 

（１０）国内交流について伺う(P8） 

 ①豊中市との記念誌の共同発刊、東海市および

米沢市との教育文化交流以外にも交流事業

はあるか。他に交流事業が無いのであれば拡

充の検討、可能性はあるか。 

 

（１１）若年妊産婦の支援について伺う(P9) 

 ①若年妊産婦が家庭や社会から孤立すること

がないように、本市はこれまでも支援に取り

組んでいるが、令和５年度の実績と令和６年

度の取り組みについて伺う 

 

（１２）母子保健の推進について伺う(P10) 

 ①「産後うつ等の早期発見・支援を強化するた

め、産後ケア事業を拡充する」とあるが、具

体的な拡充内容について伺う 

 

（１３）ひとり親家庭の支援について伺う(P11) 

 ①令和６年度より、新たに「レインボーハイツ」

に指定管理者制度を導入し運営するが、期待

される効果と課題について伺う。 

 

（１４）要保護児童等の支援について、子育てに

対する不安の解消やヤングケアラーへの負担

軽減について伺う(P11) 

 ①育児・家事支援をおこなう訪問支援員につい 

  て 

 ②新たな取り組みである「トワイライトステ

イ」および「ショートステイ」について 
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議席番号 １ 会派名及び議員氏名 会派暁 町 田 裕 介 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

（１５）モータースポーツの振興について伺う 

(P18) 

① 令和 6 年度よりモータースポーツマルチフ

ィールド沖縄にカートが導入されるが、ど

のような活用方法を検討しているか。 

② モータースポーツマルチフィールド沖縄を

地域および企業と連携する上で必要なこと

は何か 

 

（１６）企業誘致の推進並びに創業支援について

伺う。(P18、P19) 

 ①沖縄市企業誘致基本方針にて重点地区の位

置づけがあるが、重点地区として位置づけを

行なった根拠及び新たに立地する企業に対

する優遇措置について具体的に伺う 

②スタートアップ支援に関して金融機関と連

携した資金調達方法をどのように行うのか。

また、令和６年度の取り組みについて具体的

に伺う 

 

（１７）中の町及び安慶田の両地区における土地

区画整理事業について伺う(P22) 

 ①中の町及び安慶田の両地区における土地区

画整理事業に関して、令和６年度も引き続

き、物件移転補償並びに物件調査を行う予定

となっているが、地域住民からの要望に沿っ

たスケジュールとなっているか。 
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議席番号 １ 会派名及び議員氏名 会派暁 町 田 裕 介 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．北朝鮮による日本人拉致

被害問題について 

 

（１８）嘉手納飛行場の共同利活用について

(P23) 

 ①「嘉手納飛行場の共同利活用について調査研

究をおこなう」とあるが、令和５年度までの

期間どのような取り組みを行い、本市として

はどのような手応えを感じているのか。 

 ②令和６年度の取り組みについて 

 

 

（１９）厳しい財政状況が続く中、本市としては

不断の行財政改革をどのように捉え、取り組ん

でいく考えか。(P26) 

 

（１）北朝鮮による日本人拉致被害問題につい

て、各自治体の行うべき広報啓発の一環とし

て、以下のとおり伺う。 

 ①政府が設置する拉致被害問題対策本部主催

により、全国各自治体にて公演されている拉

致問題啓発舞台劇「めぐみへの誓い‐奪還

‐」が那覇市でも開催申込みを行った情報を

確認したが、本市ではなぜ開催ができないの

かその理由と開催誘致の検討について、改め

て当局の見解を伺う。 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 みらい沖縄 稲 嶺 隆 之 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

１．施政方針について 

 

（１）P7戦後文化の発信と歴史学習について 

 ①企画展の内容を伺う 

 ②「沖縄市史」第五巻、第六巻の進捗状況を伺

う 

 

（２）P8国内交流について 

 ①豊中市との兄弟都市提携 50周年について 

  ア．式典日程について伺う 

  イ．記念事業内容を伺う 

  ウ．予算額を伺う 

  エ．市民ツアーについて伺う 

 ②東海市、米沢市との記念事業について 

  ア．式典日程について伺う 

  イ．記念事業内容を伺う 

  ウ．それぞれの予算額を伺う 

  エ．市民ツアーについて伺う 

 

（３）P9大学等への進学促進について 

 ①入学準備金について 

  ア．人数を伺う 

  イ．1人あたりの金額を伺う 

  ウ．使途を伺う 

 

（４）P11要保護児童等の支援について 

 ①トワイライトステイおよびショートステイ

について 

  ア．内容を伺う 

  イ．これまでの実績を伺う 

 

（５）Ｐ11 妊産婦や子育て世帯等への支援につ

いて 

 ①「（仮称）沖縄市こども家庭センター」につ

いて 

  ア．設置場所を伺う 

  イ．業務内容を伺う 

 

（６）P12放課後の居場所づくりについて 

 ①小学校の敷地において、多様な体験活動およ

び学習支援の実施について内容を伺う 

 ②自治会等に専門スタッフ配置とあるが内容

を伺う 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 みらい沖縄 稲 嶺 隆 之 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

１．施政方針について 

 

（７）P16沖縄アリーナについて 

 ①ネーミングライツ導入に向けた取り組みに

ついて 

 ②大型イベント等の誘致について伺う 

 

（８）P18スポーツコンベンションの推進につい

て 

 ①（仮称）アーバンスポーツパークの調査につ

いて 

  ア．調査内容を伺う 

  イ．令和 5年度の基本設計について伺う 

 

（９）P18企業誘致の推進について 

 ①可能性調査について伺う 

 ②優遇措置について伺う 

 

（１０）P19就労支援について 

 ①沖縄産業開発青年協会入隊支援について伺

う 

 ②若年者デジタル人材育成について伺う 

 

（１１）P20農業の振興について 

 ①「地域計画」を策定するとあるが、具体的な

内容を伺う 

 

（１２）P22火葬場の整備について 

 ①周辺地域とはどこか伺う 

 ②影響調査について伺う 

 ③今後のスケジュールを伺う 

 

（１３）P23総合的な交通体系について 

 ①登川クランク交差点の改良促進について現

状と今後のスケジュールを伺う 

 ②嘉手納飛行場の共同利活用の調査研究の現

状を伺う 

 

（１４）P23道路整備について 

 ①諸見里山里線の道路改良工事の進捗状況を

伺う 
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議席番号 １７ 会派名及び議員氏名 みらい沖縄 稲 嶺 隆 之 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 
２．消防行政について 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

 

 

 
４．人事について 

 

（１５）P25緑化推進について 

 ①コザ運動公園に花の壁面パネル設置とある

が、令和 5年度との違いを伺う 

 

（１６）P25市制施行 50周年記念事業について 

 ①事業内容を伺う 

 ②総予算を伺う 

 

（１）live119 について 

 ①導入の可能性について伺う 

 ②指令センター広域加入後の活用について伺

う 

 

（１）市外火葬場利用について 

 ①他市町村との協定について 

  ア．協議の進捗を伺う 

  イ．今後の取り組みを伺う 

 

（１）特別職人事について 

 ①副市長 2人制について市長の見解を伺う 

 ②上下水道局長不在について市長の見解を伺

う 
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議席番号 ３０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 眞榮城 健 二 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

（１） 平和への思いと豊かな文化が息づき一人

ひとりが輝き交流するまちについて 

①沖縄市民平和の日は、平和行政の柱である。

その充実と発展に向けた市民平和の日の取り

組みについて伺う。 

 

②広島県への平和大使派遣について、概要を伺

う。 

 

③平和学習コンテンツサイトの活用に取り組む

とあるが、どのようにして平和を発信するの

か伺う。 

 

④認知症高齢者等の支援について、金銭管理に

関する相談支援等をおこなうとあるが、支援

について具体的に伺う。 

 

⑤沖縄市文化芸術祭の取り組みについて、具体

的にいつ頃に行い、どのように開催するのか

伺う。 

 

⑥沖縄市戦後文化資料展示館ヒストリートにつ

いて、どのような企画展を開催するのか伺

う。また、おんがく村との連携はどのように

図るのか、伺う。 

 

⑦国指定名勝「アマミクヌムイ」に追加指定さ

れた越来グスクの実施設計について伺う。 

 

⑧豊中市との兄弟都市提携 50 周年記念誌の共

同発刊等に取り組むとあるが、具体的なスケ

ジュールについて伺う。 

 

⑨地域コミュニティの活性化について、自治会

の加入促進に向けた取り組みを伺う。 

 

⑩地域コミュニティ活動拠点施設整備につい

て、整備計画及び山里自治会公民館の基本計

画策定に至る経緯、松本地区学習等供用施設

の実施設計の内容を伺う。 
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議席番号 ３０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 眞榮城 健 二 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

（２）夢を抱き未来を拓くこどものまちについて 

①大学等への進学促進について、入学準備金を

給付とあるが、どのような事業計画を考えて

いるのか具体的に伺う。 

 ア.事業計画と対象者の見込み人数について伺

う。 

 イ.一人あたりの支給金を伺う。 

 ウ.支給方法について伺う。 

 

②こどもの居場所づくりについて伺う 

 ア.関係機関との連携をどのように図りこども

の状況を把握するのか伺う。 

 イ.自治会におけるこども食堂の開設とある

が、令和 5 年度から何ヵ所増やし、どのよう

な支援をおこなうのか伺う。 

 

③若年妊産婦の支援について伺う 

 ア.相談支援内容について伺う。 

 イ.資格取得費用の助成内容、対象者を伺う。 

 ウ.自立に向けた取り組みについて市の方針を

伺う。 

 

④待機児童の解消について伺う 

 ア.保育人材の確保に向け、保育士試験対策講

座の実施とあるが、概要を伺う。 

 イ.保育支援者の配置について、具体的な支援

を伺う。 

 

⑤認可外保育施設の支援について 

 ア.認可外保育園の役割について、本市の見解

を伺う。 

 イ.物価高騰による影響は膨らむ一方、円滑に

運営するために苦慮していると聞く。支援策

を考えているのか見解を伺う。 

 ウ.給食費の助成について伺う。 

 エ.保育士の処遇改善について方針を伺う。 
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議席番号 ３０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 眞榮城 健 二 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

⑥母子保健の推進について 

 ア.沖縄市親子手帳アプリ「OKIOKO」を活用

した取り組みの課題を伺う。 

 イ.情報発信とは何を指すのか、令和 6 年度の

取り組みを伺う。 

 ウ.産後ケア事業の拡充について、具体的な支

援策をどのように拡充するのか伺う。 

 

⑦放課後児童クラブおよび認可外保育施設の利

用料の助成について具体的に伺う。 

 

⑧ヤングケアラーの負担軽減について 

 ア.育児・家事支援をおこなう訪問支援員の派

遣について伺う。 

 イ.トワイライトステイおよびショートステイ

について実施内容を伺う。 

 

⑨学力の向上について 

 ア.学習支援員の配置について、これまでの成

果をどのように精査し、令和 6 年度をどのよ

うに進めるのか伺う。 

 イ.ICT 支援員の役割と体制を伺う。 

 

⑩（仮称）沖縄市教育支援センターについて 

 ア.これまでの取り組みを伺う。 

 イ.タイムスケジュールについて伺う。 

 ウ.どのような役割があるセンターをつくる計

画なのか伺う。 

 エ．関係機関との連携と構築について。 

 

⑪特別な支援が必要な児童生徒について 

 ア.療育的支援コーディネーターの配置につい

て体制を伺う。 

 イ.特別支援教育補助者の申請状況と配置、必

要な支援に向けどのようにして行うのか伺

う。 
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議席番号 ３０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 眞榮城 健 二 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

⑫学校教育施設の整備について 

 ア.安慶田中学校の校舎解体工事のスケジュー

ルについて伺う。 

 イ.比屋根小学校の特定天井耐震化改修工事と

あるが、その理由、なぜ改修が必要なのか伺

う。 

 

⑬学校給食費について 

 ア.小中学校における給食費の家計負担額はい

くらか。 

 イ.国や県は給食費無料化に向け議論されてい

る中で沖縄市はどう考えているのか。 

 

（３）ともに生きる心が広がりいきいきと暮らせ

るまちについて 

①重層的支援に向け、関係機関との連携のもと

とあるが、内容を伺う。 

 

②アウトリーチ等とは何か伺う。 

 

③がん患者の社会参加促進について伺う。 

 

④新たにアピアランスケア用品の購入にかかる

助成金とあるが、どのような制度なのか伺う。 

 

（４）人と産業の成長を支え、発展し続けるまちに

ついて 

①沖縄こどもの国について 

 ア.夜の開園をスタートしとあるが、沖縄の魅

力溢れる動物園として期待するが、県外国外

観光客誘致の拡大について伺う。 

 イ.ナイトコンテンツの展開について伺う。 

 ウ.拡張区域の用地取得について伺う。 

 

②（仮称）アーバンスポーツパークについて、ど

のような調査を行うのか伺う。 

 

③銀天街の活性化について、まちづくりワーク

ショップや勉強会の開催とあるが、地域課題の

解決に向けた取り組みを伺う。 
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議席番号 ３０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 眞榮城 健 二 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関係部長  

 
１．施政方針について 

 

④沖縄市企業誘致基本方針で位置づけた重点地

区の利活用について、調査内容を伺う。 

 

⑤スマート農業技術の導入について内容を伺

う。また農地利用の具体化を示す「地域計画」

について伺う。 

 

（５）環境と調和し安心して住み続けられるまち

について 

①ゼロカーボンシティの推進について、具体的

な内容を伺う。 

 

②省エネ診断およびZEB化設計費用の一部助成

について伺う。 

 

③避難行動要支援者の避難支援と個別避難計画

の作成について、課題をどのように整備するの

か伺う。 

 

④立地適正化計画の素案を作成するとともに、

用途地域等の見直しとあるが、内容を伺う。 

 

⑤キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅地区に

ついて、当初返還時期から変更はないか伺う。 

 

⑥土地区画整理事業について 

 ア.中の町地区土地区画整理事業について、令

和 6 年度の事業計画を伺う 

 イ.安慶田地区土地区画整理事業について、進捗

の状況、物件移転補償計画を伺う 

 ウ.美里第二土地区画整理事業の換地計画の策

定について伺う 

 

⑦総合的な交通体系の構築について 

ア.「（仮称）池武当 IC」の整備について具体的

に伺う。 

イ.登川クランク交差点の改良とあるが、地域説

明会等や課題を整理しなければならないと感

じるが見解を伺う。 
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議席番号 ３０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 眞榮城 健 二 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

⑧嘉手納飛行場の共同利活用調査について 

 ア.令和 6 年度の取り組みを伺う。 

 イ.共同利活用の可能性について伺う。 

 

⑨安慶田中線 6 工区、センター中央通り線およ

び諸見里山里線の道路改良工事についてスケ

ジュールを伺う 

 

⑩上下水道事業について 

 ア.汚水管布設工事について伺う。 

 イ.雨水枝線工事について伺う。 

 ウ.災害に強い水道に向けて、本市の対策を伺

う。 

 

⑪市制施行 50 周年記念事業について 

 ア.記念事業の成功に向けた取り組みについて

伺う。 

 イ.特別な音楽イベントとは、開催時期と内容を

伺う。 
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議席番号 ９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 千 葉 綾 子 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針から 

 

 

 

 

（１）P15高齢者の福祉について 

 ①住み慣れた地域で支える体制づくりに取り

組むとあります。どのような体制で高齢者を

支えようと考えていますか。 

 ②どのような住民主体の介護予防活動、社会参

加を通じた生きがいづくりを促進するとお

考えですか。 

 ③介護人材確保に向けた取り組みや周知方法

を伺います。 

 

（２）P15障がい者の福祉について 

 ①障がい者が地域で安心して暮らすための適

切な支援を実施するとありますがどのよう

な支援がありますか。 

 

（３）P26潮乃森のビーチの部分的オープンに取

り組むとあります。 

 ①どのようなことに取り組むのか伺います。 

 ②潮乃森のビーチの部分的運用に関し問題や

課題はないのか伺います。 

  ア．計画の概要（面積、高さ、位置）、盛土

（載荷盛土）の構造、専門家の意見（津波

に耐えられるか）、予算（経費内訳、総額）、

完成までの日程 

  イ．沖縄県との連携状況 

  ウ．建造場所は、県に譲渡されているのか。 

   人工ビーチの部分使用は沖縄市の事業で

す。この事業に沖縄県が盛土（載荷盛土）

造成としてかかわる理由を伺います。 
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議席番号 ９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 千 葉 綾 子 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育現場における不適切な指導についてお伺

いします。 

（１）昨今、教員による不適切な指導に関するニ

ュースが多く聞かれます。 

 静岡県では、担任教諭が児童へ土下座を求め 

る、広島県では児童をゴミ箱に入れたなど、 

他にもトイレに行かせなかった、異常な声量 

で一方的に責め立てるなど、様々なニュース 

を目にします。 

  市内の学校においても担任により、机を教室

外に出される、クラス内で叱責される、先生が

話しを聞いてくれなかった事で登校できなく

なった児童もいるとお聞きをしました。 

  その後、保護者からの要望により保護者会が

開催されています。 

 ①保護者会はいつ開催されたのか伺います。 

 ②教育長あてに提出された要望書について内

容を伺います。 

 ③教育委員会はどのような対応をしたのか伺

います。 

 

（２）このような現状を見聞きし、沖縄市教育現

場において不適切な指導が確認された場合の

子どもたち、保護者への事実確認や再発防止の

ための対応についてお伺いします。 

 ①教員、子どもに対して事実確認や情報提供は

どのように行っていますか。 

 ②教育委員会に対して学校からの報告がどの

ように行われ、子どもや保護者への対応につ

いて相談や支援する体制はありますか。 
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議席番号 ９ 会派名及び議員氏名 日本共産党 千 葉 綾 子 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．教育行政について 

 

（３）文部科学省「生徒指導提要」が令和 4 年

12月に改訂されています。 

 ①生徒指導の意義として、定義と目的を伺いま

す。 

 

 

（４）子供の人権を守る規定はあるものの、不適

切な指導により傷つく子供を守る明確な法令

や規定はありません。 

  子どもたちを守り、安全で安心な学ぶ場所の

体制を整えるためには不適切指導の基準や確

認されたときの調査、その対策と対応、再発防

止についてマニュアル等を整備する必要があ

ると考えます。 

  指導する教員にとっても情報共有の方法に

ついても明確化することで、トラブルを未然に

防ぐ事にも繋がると考えられます。 

 ①他の自治体でマニュアルを制定し調査の方

法を明確にしている事例はありますか。 

②本市全体で対応を整備し、市教育委員会が学

校との連携を図り、より良い教育現場を構築

するため、不適切指導に関するマニュアルの

制定について当局の見解を伺います。 
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議席番号 ２５ 会派名及び議員氏名 公明党 高 橋  真 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こども・子育て支援施策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

（１）強い沖縄経済の実現に貢献してまいります

と施政方針に謳われている。沖縄県全体、中部

広域圏における本市の位置付けと果たす役割

並びに市長の決意を伺う 

 

（２）東部開発百年の大計である「潮乃森」の早

期完成に向け、困難と対峙する覚悟で行動して

まいります、という意味に込められた市長の決

意を伺う 

 

（３）本市の沖縄県と連携した各事業において県

側の取り組み進捗が消極的もしくは遅延のよ

うな状況が伺える。沖縄県知事側へどのように

働きかけて進めるか伺う 

 

（１）国は昨年末に閣議決定した「こども未来戦

略」において今後 3年間を集中的に取り組む少

子化対策の加速化プランを実施する。この基本

理念を本市の施策へどう反映させていくか、本

市における取り組み方向性について市長の評

価、見解を伺う 

 

（２）令和 5年度よりこども家庭庁補正予算に乳

幼児健診の推進が盛り込まれ「5歳児健診」と

「1歳児健診」を実施する市区町村への国の助

成事業が開始された。本市での実施を提案する

が市当局の見解を伺う 

 

（３）こども誰でも通園制度が試行的に実施され

るが、本市における実施計画はどうか、また課

題はどのように捉えているか伺う 

 

（１）市道雑草対策の取り組み現状と課題、令和

6年度の事業見通しについて伺う 

 

（２）道路の維持管理において道路損傷等通報ア

プリを有効に活用できているか伺う 
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議席番号 ２５ 会派名及び議員氏名 公明党 高 橋  真 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

４．保育幼稚園行政について 

 

 

 

５．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．奨学金支援について 

 

 

 

７．市民行政について 

 

 

 

 

 

 
８．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）キッズ・ゾーンの設置進捗状況と見通しに

ついて伺う 

 

 

（１）熊本県危機管理防災特別顧問の有浦隆氏を

招聘した本市職員向け防災研修会が開催され

たと伺った。参加した市長の所感を伺う 

 

（２）今後の自然災害に備えて、避難所として活

用される公立小中学校体育館への空調設備に

ついて、本市の対応と見解を伺う 

 

（３）災害時に水道などインフラが遮断された場

合、携帯トイレを重要なツールとして位置付け

て全市民に配布している自治体の活用事例が

ある。その取り組みについて本市の見解を伺う 

 

（４）通信インフラを確保する為に石垣市が導入

している「スターリンク」を本市でも導入検討

はできないか市当局の見解を伺う 

 

（１）本市の奨学金返還支援制度事業の検討状況

について伺う 

 

 

（１）おくやみ窓口の設置運用状況、実績、市民

からの評価について伺う 

 

（２）行政手続きがワンストップで申請できる書

かない窓口についてこれまでの取り組みと今

後の見通しについて伺う 

 

（１）主要な公約について 

①沖縄こどもの国に常設では国内初となる「ナ

イト ZOO」をグランドオープンさせること

について予算確保と人員体制など現実的な

課題と今後の見通しについて伺う 

②「潮乃森」において人工ビーチの一部供用開

始について具体的な内容を伺う 
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議席番号 ２５ 会派名及び議員氏名 公明党 高 橋  真 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

８．施政方針について 

 

③（仮称）池武当 IC の完成見通しと本市がこ

れまで取り組んできた経緯を伺う 

④新火葬場の早期整備について今後の見通し

含めて市長の決意を伺う 

 

（２）市長就任時の 10年前と比較して各施策の

現状と今後の見通しについて伺う 

 ①発達の気になる子の支援について沖縄市こ

ども発達支援センターの設置活用など伺う 

 ②こども医療費助成について更なる充実を求

めたいと考えるが市長の見解を伺う。 

③特別な支援が必要な児童生徒について特に

療育的支援コーディネーターや特別支援教

育補助者等の配置等と医療的ケア児に対す

る支援体制の整備について教育長の決意を

伺う 

 ④特定天井耐震化改修など学校施設等の公共

施設の耐震化に向けた取り組みについて 

 

 ⑤若者相談窓口の設置や社会生活を送ること

が困難な若者の社会復帰に向けた支援につ

いて伺う 

⑥バリアフリー観光の推進状況について伺う 

 ⑦創業支援についてスタートアップに関する

事業計画の策定等を支援するとあるがこれ

までの取り組みと比較してどのような変化

があるのか伺う 

 ⑧ゼロカーボンシティを推進するために、新た

に省エネ診断および ZEB 化設計費用の一部

を助成するとあるが本市の取組経緯につい

て伺う 

 ⑨コンビニエンスストアへのAED設置など本

市消防本部としてAED設置に対する取り組

みの具体的な内容を伺う 

 ⑩登川クランク交差点の改良の促進について

伺う 

 ⑪池原市営住宅の「再生団地計画」の策定につ

いて伺う 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）p3潮乃森について 

  困難と対峙する覚悟とあるが、どのような

困難、課題に対応していくのか 

 

（２）p3「（仮称）池武当 IC」について 

  中城湾港の物流等にも寄与する広域道路ネ

ットワーク形成を促進してまいりますとある

が、以下伺う 

 ①広域道路ネットワークの具体的な内容につ

いて 

 ②中城湾港の物流等にも寄与することについ

て 

  ア．具体的にどのように寄与するのか 

  イ．p19 の物流の促進および定期航路の開

設について、想定している品目および航

路の候補地を伺う 

 

（３）p4福祉のグランドデザインともいえる地

域共生社会の構築とあるが、令和 6年度具体

的にどのような方針と計画で進めていくのか 

 

（４）p6認知症高齢者等の支援について 

 ①高齢者金銭管理等相談事業のいままでの相

談件数、令和 6年度の体制はどのように取

り組むのか 

 ②認知症サポーターの養成等について 

  ア．養成講座の実績（人数、活動） 

  イ．養成講座終了者への模擬実地訓練フィ

ードバックの検証等も行うのか 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）p7文化財の保護意識の向上を図るた

め、地域のわらべうたに関する普及書を作成

するとともに、こども博物館講座等を実施し

ますとあるが以下伺う 

 ①地域のわらべうたの普及書とはどのような

書物なのか、またどのように配布するのか

具体的に伺う 

 ②こども博物館講座の内容について伺う 

 ③郷土博物館の拡充計画について現状と今後

を伺う 

 

（６）p7生涯学習の推進について 

 ①生涯学習の定義 

②学習意欲の向上に向け、令和 5年度と比べ

6年度はどのような方針で取り組むのか 

 

（７）p8市民スポーツの推進について 

豊中市のこどもたちとのスポーツ交流をお

こなうとあるが、兄弟都市提携 50周年の令

和 6年度においてどのような方針で取り組む

のか 

 

（８）p8地域コミュニティの活性化について 

デジタルを活用した多世代間の交流とある

が、令和 6年度どのような方針、計画で取り

組んでいくのか 

 

（９）p9こどもの居場所づくりについて 

  こども食堂の開設について、対象となる自

治会、開催頻度 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１０）p10認可外保育施設の支援について 

  給食費の助成を行うとあるが、ニーズに対

して、令和 6年度どのような方針で取り組

むのか 

 

（１１）p11要保護児童等の支援について 

  トワイライトステイ及びショートステイに

ついて、施設数、場所および需要見込みと今

後の方針について 

 

（１２）p11すべての妊産婦や子育て世帯への

包括的な支援について 

「（仮称)沖縄市こども家庭センター）に

おいて、支援体制の充実・強化を図るとある

が、令和 6年度の具体的な取組みについて 

 

（１３）p12放課後の居場所づくり 

  放課後児童クラブ以外の居場所の確保に向

け、新たに自治会等に専門スタッフを配置す

ることについて以下伺う 

 ①ニーズをどう把握しているか 

 ②配置する自治会数と選定方法 

 ③配置基準、雇用形態、勤務形態、仕事内容 

 

（１４）p12外国語および異文化に触れる機会

を提供とあるが、他市町村のような地域外国

人ホームステイやオンラインでの国際交流等

の事業検討について 

 

（１５）p13特別な支援が必要な児童生徒につ

いて 

  新たにチーフ看護師を配置するとあるが、

現在配置されている看護師との違いを伺う 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１６）p14青少年のスポーツ活動の促進につ

いて 

県外大会スポーツに参加する児童生徒の派

遣費助成を拡充とあるが、詳細を伺う 

 

（１７）p14青少年の健全育成について 

 ①社会復帰に向けた支援内容とニーズ把握に

ついて 

 ②オンライン等の活用について 

 

（１８）p14、15地域福祉の推進について 

新たにアウトリーチ等を通じた継続的支援

とあるが、現行施策と比較して令和 6年度具

体的にどのような取組みとなるか 

 

（１９）p15高齢者の福祉について 

  社会参加を通じた高齢者の生きがいづくり

を促進とあるが、令和 6年度はどのような

方針で取り組むのか 

 

（２０）p15生活保護について 

 関係機関との連携による自立支援について 

 ①支援内容 

 ②自立可能性のある世帯総数とこれまでの実

績 

 ③令和 5年度までの課題を踏まえ令和 6年

度どのような方針で取り組むのか 

 

（２１）P18商店街の活性化について 

   商店街の組織力強化等に向けた活動を支

援するとあるが、対象となる商店街および

取り組みの詳細を伺う 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２２）p18企業誘致の推進について 

 ①重点地区とはどこか 

 ②企業誘致の可能性調査の具体的手法とこれ

までの調査視察内容の状況等について 

 

（２３）p19創業支援について 

  スタートアップに関する事業計画の策定と

あるが令和 6年度どのような方針で取り組

むのか 

 

（２４）p20農業の振興について 

  農地利用の具体化を示す「地域計画」の策

定について 

 ①参考とした先進事例があるか 

 ②策定の方針 

 

（２５）p20水産業の振興について 

 ①漁家経営の安定化に向けての支援につい

て、具体的に伺う。 

 ②第三次沖縄市水産業振興基本計画の中に

「（仮称）海の駅」の整備や 6次産業化の

推進、経営などの指導体制強化などが必要

と考えているとあるが、以下伺う 

  ア．「（仮称）海の駅」の整備についての

進捗状況 

  イ．営漁、経営など指導体制の強化につい

て、組合が主体となって展開していくも

のと考えているとあるが、具体的な取り

組みについて 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２６）p20環境に優しいまちづくりについて 

 ①ZEB化設計費用の一部助成について詳細

を伺う 

 ②ZEHについての方針は 

 

（２７）p21災害等に強いまちづくりについて 

 ①防災行政無線の役割と改修工事の内容につ

いて 

 ②防災士資格取得支援について、令和 6年

度の目標値 

 ③避難行動要支援者の避難支援に関し、地域

と連携し個別避難計画の作成等について 

  ア．作成後、地域との連携にどのように活

用されるのか 

  イ．行政と地域の役割分担について 

 

（２８）p23スーパーヨットの誘致に向け、マ

リーナ整備の検討および国外先進地の視察

をおこないますとあるが、以下伺う 

 ①マリーナ整備のコンセプトならびに、基本

的な考えについて 

 ②国外先進地の視察について先進地は選定し

ているのか、また選定した要因について 

 ③先進地視察の構成メンバーについて 

 

（２９）p23道路整備について 

  センター中央通り線等の用地購入・物件移

転補償をおこなうとあるが、令和 6年度の

計画、進捗について 

 

（３０）p24公共交通について 

  国道 330号の胡屋・中央地区における交

通結節点の整備促進にかかる基本計画を策

定とあるが令和 6年度どのような方針で進

めていくか 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 会派令明 仲宗根 誠 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３１）p24住環境の向上について 

  通学路等における危険な傾いているブロッ

ク塀の所有者へ継続的に指導しているのか

伺う 

 

（３２）p25公園整備について 

  西森公園における空洞安全対策の検討につ

いて、「安全対策の実施」ではなくなぜ検討

なのか伺う 

 

（３３）p27デジタルを活用した行政サービス

の向上や合理的根拠に基づく施策の推進につ

いて 

 ①合理的根拠とは 

 ②合理的根拠をどの施策に反映させるのか 

 

（３４）P27市政運営について 

 ①（仮称)タウンミーティングの開催につい

て 

  ア．運営方法（対象地域の選定、時間等） 
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議席番号 ７ 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江  研 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

（１）FIBA バスケットボールワールドカップ

2023について 

 ①P2 「世界大会の波及効果」についてはどの

ように捉えているか伺う。 

 ②「夢や希望、活力となる機会を創出」とはど

のようなことを仕掛けていくのか具体的に

伺う。 

 

（２）P3 「潮乃森の早期完成に向け、困難と対

峙する覚悟」について、どのような困難がある

のか伺う。 

 

（３）「平和への思いと豊かな文化が息づき一人

ひとりが輝き交流するまち」 

 ①P6 「性の多様性の理解促進に向けた講座等

を開催」の内容を伺う。 

 ②P6 「認知症地域支援推進員による支援体制

の強化」について課題と取り組みを伺う。 

 ③P7 「文化財の保護意識の向上を図るため、

地域のわらべうたに関する普及書を作成」に

ついて具体的に伺う。 

 ④P8 地域コミュニティの活性化について、 

「デジタルを活用した多世代間の交流」をす

すめるための環境がどの程度整備されてい

るのか現状を伺う。 

 

（４）「夢を抱き未来を拓くこどものまち」 

 ①P9 「大学等への進学促進について（中略）

入学準備金を給付」する取り組みは、令和 5

年度より拡充されるのか伺う。 

 ②P10 「保育士が働きやすい環境づくりに向

け、保育支援者の配置や年休・休憩取得等を

支援」について課題と取り組み内容を伺う。 

 ③P11 「保護者の疾病等によりこどもを養育

することが困難となった家庭に対し」実施す

る「トワイライトステイおよびショートステ

イ」の内容を伺う。 
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議席番号 ７ 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江  研 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．施政方針について 

 

 ④P12 「放課後の居場所づくりについて（中

略）地域と連携し、小学校の敷地において、

多様な体験活動および学習支援を実施」する

ことについて、支援者・頻度・曜日や時間帯

を伺います。 

 ⑤P12 「放課後児童クラブ以外の居場所の確

保に向け、新たに自治会等に専門スタッフを

配置」の内容を伺う。 

 ⑥P12 「ICTの活用」について以下を伺う。 

  ア．教員の ICT 活用指導力の向上を図るた

めの支援員の配置は適切か。 

  イ．児童生徒が ICT を活用するにあたり、

学校規模による格差は生じていないか。 

 ⑦P14 学校給食費の助成について、すべての

世帯を対象に助成する考えはないか伺う。 

 

（５）「ともに生きる心が広がりいきいきと暮ら 

せるまち」 

 ①p15 「重層的支援に向け、関係機関との連

携のもと、新たにアウトリーチ等を通じた継

続的支援および参加支援の体制整備に取り

組みます」について以下を伺う。 

  ア．実施主体はどこか。 

  イ．重層的支援の現状と課題。 

 

（６）「人と産業の成長を支え発展し続けるま

ち」 

 ①p17 沖縄こどもの国の「夜の開園」に際し

て職員の負担増にならない配慮がなされて

いるのか伺う。 

 ②P18 モータースポーツの振興について以下

を伺う。 

  ア．マルチフィールド沖縄は市民以外の利用

者が多いとの指摘があるが、市民の利用促

進について検討されているか。 

  イ．(仮称)沖縄サーキットの進捗状況を伺

う。 

 ③P19 ものづくり産業の振興「新商品開発や

販路開拓等の支援」について、それぞれの実

績と今後の目標数値があれば伺う。 
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議席番号 ７ 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江  研 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人口減少への対策につい

て 

 

 

 

 

 

３．教職員の働き方改革につ

いて 

 

（７）「環境と調和し安心して住み続けられる 

まち」 

 ①P21 「自主防災組織の資機材を拡充する」

とあるが、内容を伺う。 

 ②P21 「避難行動要支援者の避難支援」に関

して以下を伺う。 

  ア．登録者の推移。 

  イ．対象者をどのように把握しているか。 

  ウ．関係機関で対象者の情報を共有している

か。 

 ③P23 潮乃森へ「スーパーヨットの誘致に向

け、マリーナ整備の検討および国外先進地の

視察」をおこなうことについて下記を伺う。 

ア． スーパーヨット誘致の効果検証の状

況。 

  イ．視察をおこなう国外先進地とは。 

 ④P23 「嘉手納飛行場の共同利活用」につい

て行われている調査研究の進捗状況を伺う。 

 

（８）令和５年度施政方針には「行政自らが稼ぐ 

というマインドを持って」と謳われていたが、

令和６年度施政方針には記載されていない。 

すでに達成されたと言うことなのか。経緯を伺

う。 

 

（１）全国的に人口減少による影響が危惧されて 

いるが、以下について伺う。 

 ①人口減少によってどのような影響が想定さ

れるか。 

 ②本市においてはどのような対策が講じられ

ているのか。 

 

（１）春休みを延長するなどの他市の取り組みが

報道されているが、本市における教職員の働き

方改革の取り組み状況について伺う。 
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議席番号 １２ 会派名及び議員氏名 一志会 金 城 由 美 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．令和 6 年度施政方針 4P  

貧困の連鎖について 

 

 

 

 

 

２．令和 6 年度施政方針 15P 

生活保護者について 

 

 

 

 

 

３．令和 6 年度施政方針 6P  

男女共同参画について 

 

 

 

 

 

 

 

４．女性の地位向上について 

 

 

 

 

 

５．令和 6 年度施政方針 23P 

東部海浜開発地区「潮乃森」

について 

 

（１）貧困の連鎖の課題について 

 ①貧困の連鎖に解決の道筋を拓き、必ずや貧困

の連鎖を断ち切る気概で、地域や経済界等と

力を合わせて、こどもたちの持つ無限の可能

性と選択肢を広げるとありますが、取り組み

の詳細を伺います。 

 

（１）生活保護について 

 ①適正な保護の実施の基準を伺います。 

 ②関係機関との連携について伺います。 

 ③現在の生活保護世帯の数を伺います。 

 ④令和 6年度の自立世帯目標数値を伺います。 

 

（１）男女共同参画について 

 ①令和 6 年度の男女共同参画週間はいつか伺

います。 

 ②各種講座の内容を伺います。 

 ③沖縄市女性団体連絡協議会との関わりにつ

いて伺います。 

 ④男女共同参画について今後の沖縄市の考え

を伺います。 

 

（１）沖縄市の女性管理職について 

 ①現状を伺います。 

 ②課題を伺います。 

 ③今後の沖縄市の女性管理職登用について市

長の見解を伺います。 

 

（１）現在の潮乃森の現状について。 

 ①埋立、橋梁や臨港道路等の早期完成に関する

要請とあるが現在の進捗状況と、いつを早期

完成と考えているか伺います。 

 ②企業誘致および民間活力導入を効果的にす

すめるための検討とは何か伺います。 

 ③東部まつりと連携しての毎年潮乃森から打

ち上げる大花火の大きな目的は企業誘致だ

と考えられますが、その成果を伺います。 

 ④潮乃森ビーチ部分的運用の実施期間及び実

施主体を伺います。 
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関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

６．令和 6 年度施政方針 24P 

道路の維持管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．大里地域の信号機につい

て 

 

（１）アプリによる道路の維持管理について。 

 ①令和 3年度・4年度にアプリによる通報件数

及び対応件数を伺います。 

 ②車道上白線、横断歩道の白線が薄くなって見

えづらい等の苦情はないか伺います。 

  ア．②の対策は（県道・市道）どのように行

っているか伺います。 

  イ．今後どのような対策を行うか伺います。 

 
（１）大里古謝線から県道 20号線（高原泡瀬線）

信号機の「右折待ち」設置について伺います。 

 

（２）大里古謝線の信号機再設置の件について伺

います。 

 


